

REVOIR NOTRE VISION DU FÉMINISME

Le féminisme n'est pas la revanche des femmes sur les hommes. Au contraire. Pour parvenir à l'égalité entre les deux sexes, nous avons plus que jamais besoin des hommes. Nous devons travailler main dans la main, pour l'intérêt de tous. Le féminisme est l'égalité entre les sexes, et non une volonté de supériorité des femmes sur les hommes.

Les mouvements tels que Femen sont un féminisme extrême. La perception négative qu'a acquise le féminisme ces dernières années est due à une surreprésentation des mouvements extrémistes, qui donnent une mauvaise image au féminisme tout entier, et le font devenir un qualificatif péjoratif (aujourd'hui, peu osent affirmer être féministes à cause de cette perception). Les gens en viennent à considérer le féminisme comme dangereux car ils imaginent, à tort, que celui-ci prônerait un rejet des hommes. L'idée de revanche envers les hommes est un risque de dérive, mais il ne fait absolument pas partie des idées du féminisme.

Peut-être le mot est-il mal choisi, car le mot «féminisme» vient du latin «femina», qui signifie «femme», et ne met donc l'accent que sur la femme, alors que ce mouvement prône seulement et simplement l'égalité entre les sexes.

La définition du féminisme, selon l'Encyclopédie Larousse, est la suivante : «Mouvement militant pour l'amélioration et l'extension du rôle et des droits des femmes dans la société». Il s'agit d'aller vers une plus grande égalité, notamment en droits, entre les hommes et les femmes. C'est tout (enfin, c'est déjà beaucoup !).

Les féministes –les vrais !- souhaitent donner aux femmes exactement les mêmes possibilités qu'aux hommes. Peu importe qu'ensuite certaines femmes ne fassent pas une carrière de haut niveau ou n'aient pas de pouvoir politique : l'important est qu'il n'y ait pas de barrière, juridique ou psychologique, à l'émancipation des femmes. En somme, qu'elles choisissent véritablement leur sort, quel qu'il soit.

Cela nous amène au problème de la parité : au niveau juridique, les femmes ont beaucoup plus de possibilités qu'auparavant. Par exemple, elles peuvent, autant que les hommes, officiellement, accéder aux hauts postes politiques. Cependant, de nombreux freins psychologiques persistent, et ils sont extrêmement difficiles à identifier précisément, et donc à éliminer. Oui, la parité est quelque chose de regrettable car c'est artificiel de se «forcer» à employer des femmes par discrimination positive. Cependant,

la parité –par exemple dans les conseils d’administration des entreprises- est malheureusement pour l’instant le seul moyen de faire avancer ces possibilités offertes aux femmes. Elles sont moins recrutées à des hauts postes que les hommes à cause de préjugés, souvent inconscients. Or, on ne peut pas agir directement, à court terme, contre ces barrières mentales. Il FAUT travailler sur le long terme pour faire changer les mentalités, mais la parité est une bonne solution sur le court terme.

Esther Gagneux, décembre 2014